



observatorio  
mensual del  
mercado  
laboral

**CEA(R)** EUSKADI  
Comisión de Ayuda  
al Refugiado en Euskadi

Nº 55 / octubre 2013

España sale de la recesión

El sector social en peligro en época de crisis

España, el país Yo **Tuve**

Yo **Tuve** trabajo

Yo **Tuve** derechos

Yo **Tuve** vivienda

Yo **Tuve** paga extra

Yo **Tuve** sanidad

Yo **Tuve** educación

[www.ecorepublicano.es](http://www.ecorepublicano.es)

SECCIONES

**CARA a CARA**

*Nuestros apuntes*

El  
tablón  
de Faro

## España sale de la recesión tras crecer en el tercer semestre

La economía española ha salido de la recesión en el tercer trimestre del año, la segunda que ha sufrido desde el estallido de la crisis y la más larga del periodo democrático. España entra en positivo tras 9 trimestres de contracción y dice adiós a la recesión técnica tras dos años y medio.

Algunos países de la UE se han adelantado a España y ya abandonaron la recesión en el segundo trimestre de este año, entre ellos Irlanda, Francia, Portugal, Finlandia, Dinamarca y República Checa.

A pesar de la inminente salida de la recesión, no se aprecian indicios de que aumente el consumo; el bajo nivel de renta, las todavía desfavorables perspectivas del mercado laboral y el elevado endeudamiento de las familias no permiten prever una recuperación sensible del consumo a corto plazo.

## El 19% de las personas trabajadoras vascas ocupadas busca otro empleo

Euskadi es la segunda comunidad autónoma con un mayor porcentaje de personas trabajadoras ocupadas en búsqueda de empleo, con un 19,6 %, sólo precedida por Aragón, con 21,8 %, según un estudio realizado por Randstad.

El perfil de la persona ocupada demandante de empleo se corresponde con una mujer mayor de 25 años. Por sectores, en términos absolutos servicios, con cerca de 600.000 personas ocupadas en búsqueda activa de empleo en septiembre de 2013, encabeza el listado de los cuatro principales ámbitos de actividad económica, seguido por la agricultura, industria y construcción.

Fuente: expansión.com

## ¿Resultados esperanzadores en el plan contra el paro juvenil?

La ministra de Empleo, Fátima Báñez, ha manifestado que están empezando a aparecer "resultados esperanzadores" del plan del Gobierno contra el paro juvenil, gracias al cual 96.000 jóvenes se han beneficiado de un empleo por cuenta propia o ajena. España concentrará el 32% de las ayudas del fondo europeo contra el paro juvenil.

Se trata del compromiso asumido por los Gobiernos europeos de ofrecer a los/as menores de 25 años que dejen el sistema educativo o estén en paro una oferta de trabajo, formación adicional o prácticas en un plazo máximo de 4 meses. Veremos cómo se concreta y el tipo de empleo que genera, ¿será precario?

Fuente: Europapress.es

Montoro confirma que la recesión terminó en junio



## El sector social pierde 18.000 empleos, pero atiende a 430.000 personas más

Así lo refleja el Anuario 2013 del tercer sector social elaborado en base a los datos proporcionados por 738 entidades desde finales de 2011. Pero el trabajo que realizan las asociaciones no ha disminuido. Atienden a 2,1 millones de personas, un 25% más que desde el inicio de la crisis. ¿Y cómo lo hacen? Pues básicamente a base del voluntariado.

Las personas que dedican su tiempo a tareas sociales sin una remuneración ha crecido hasta las 300.000, un 22% más que en 2007 y el doble que una década atrás. Desde el estallido de la crisis han desaparecido 700 entidades, un 10%. Los recortes y los impagos están llevando al borde del abismo a muchas asociaciones.

Fuente: El País



## CARA A CARA

**Aicha Abdou Mohamed, joven Saharaui de 20 años habla este mes con FARO para contarnos su experiencia profesional en el tercer sector. Aicha nos cuenta sus vivencias como voluntaria en diferentes entidades sociales y el origen de esta vocación.**



**Eres una persona bastante preparada en el ámbito social ¿nos podrías resumir brevemente tu experiencia en este ámbito?**

En cuanto a formación social he realizado un curso de ocio y tiempo libre, habilidades sociales, educar para prevenir, saber hablar en público,... Como voluntaria, actividades infantiles en colaboración con el ayuntamiento de Vinarós, organización y puesta en marcha de maratones solidarios, y voluntaria de la ONG Barakaldo *Salam "amigos del pueblo Saharaui"* como intérprete de árabe y mediadora social.

**Precisamente FARO recoge este mes una noticia relacionada con la mala situación del tercer sector debido a la crisis económica ¿Consideras que para trabajar en el ámbito social hace falta vocación, dada la situación que atraviesa?**

Sin duda. Pienso que es un trabajo duro y encima no muy bien remunerado. Si quieres hacer bien este trabajo te tiene que gustar.

**¿Qué consejos darías a las personas que buscan activamente empleo?**

No rendirse. Uno cuando se rinde no va a encontrar nada, hay que seguir luchando.

**Sabemos que hoy en día el empleo es escaso y que hay mucha competencia. Según tu punto de vista, ¿qué es lo que hoy demandan las empresas a la hora de contratar a una persona?**

Formación, idiomas y muchos títulos. Sobre todo que estés en una situación desesperada para que ellos te puedan pagar muy poco.

**Antes de venir a Bilbao has vivido mucho tiempo en Valencia, ¿crees que existen las mismas oportunidades de empleo que en el País Vasco?**

No. Creo que la situación ahora mismo en Valencia es peor que en cualquier otro sitio de España. El tema social en Valencia no está nada bien porque ha habido muchos recortes.

**A pesar de ser bastante joven cuentas con experiencia profesional, ¿qué consideras importante a la hora de buscar empleo?**

Tener formación. Muchas veces te piden experiencia y por lo menos habiendo hecho una formación acredita que conoces el ámbito, así puedes defender algún tipo de trabajo. Por otra parte, considero que hay mucha gente que a pesar de tener estudios no es buena en su trabajo.

***“Para buscar trabajo no hay que rendirse, hay que seguir luchando, sino no vas a encontrar nada”***

Durante el mes de noviembre el taller que impartirá CEAR-Euskadi tratará sobre:

**“Búsqueda Activa de Empleo: Itinerario profesional, vías de acceso al empleo, Agenda, CV...”**

Fecha y hora del taller: 27/11/2013 de 11:00 a 13:00 horas

Todos los talleres se impartirán por la mañana. Las personas interesadas deberán apuntarse a través de su trabajador/a social.

Recuerda que las plazas son limitadas!!!!

# APUNTES

## Aprender y formarse sigue siendo rentable

La crisis está demostrando que la tasa de desempleo de las personas no formadas es muy superior a la de las universitarias. Según la encuesta de población activa en el periodo de 2005 a 2013, la tasa de personas desempleadas en la CAV sufrió un descenso muy significativo entre las personas con baja formación.

Hoy en día las personas jóvenes sin cualificación tienen tremendamente complicado insertarse en el mercado laboral.

Hay un acuerdo generalizado, al menos entre economistas, en que invertir en capital humano es rentable desde distintos puntos de vista, privado, social, económico y también desde el punto de vista del desarrollo humano.

## Ofertas y cupones descuento para personas desempleadas

Ya son más de 200 empresas las que están ayudando a las personas que se encuentran en situación de desempleo, aplicando todo tipo de ofertas y descuentos en diversos sectores por toda la geografía española (desde zapaterías hasta actividades de ocio y tiempo libre). Para beneficiarse de dichas ofertas, basta con presentar la tarjeta de desempleo actualizada y el DNI o documento acreditativo. Por otra parte, a través del registro en su página Web [www.clubdesempleados.com](http://www.clubdesempleados.com) envían las últimas ofertas al correo electrónico.



## 128 personas tiradas en Alemania

Más de un centenar de personas jóvenes se quedan atrapadas en un pueblo de Alemania atraídas por una oferta de trabajo que nunca llegó. Tanto las personas intermediarias de la oferta como la Junta de Castilla La Mancha (Organismo Público que difundió la oferta mediante charlas informativas), no se responsabilizan de la situación. Los testimonios de las personas afectadas son duros, alegan haber vivido situaciones desagradables en un país desconocido para ellas, además de vivir en precarias condiciones.



Parece obvio que los continuos recortes del presupuesto llevados a cabo por los distintos gobiernos para cumplir los objetivos de déficit han agravado los efectos de la crisis y han traído más pobreza y más desigualdades sociales. El dato no viene solo. Se inscribe en un contexto en el que la pobreza se generaliza. La medicina no sólo no está funcionando sino que, más bien, está matando al paciente.

Con este panorama parece imprescindible el papel del sector social (asociaciones, ONGs, etc.). Sin embargo, desde el estallido de la crisis han desaparecido más de 700 entidades y otras tantas están al borde del cierre. El cierre de cualquier ONG supone un atentado contra los derechos fundamentales de quienes sufren en carne propia las desigualdades sociales. Es evidente que España ha entrado en una deriva muy arriesgada para la cohesión social debido a las políticas poco satisfactorias en materia de justicia social, particularmente en materia de Derechos Humanos. Este tipo de noticias deja muy a las claras la vía española contra la crisis: la desigualdad.